# **Echallens**





#### Monnaie locale

# L'Épi, la monnaie locale du Gros-de-Vaud et du Pieddu-Jura est en circulation

Le 22 septembre, une vingtaine d'exposants, groupes de musique, danse et théâtre de rue se sont associés à la journée historique du lancement et de la mise en circulation de la première monnaie

locale et complémentaire du canton de Vaud: L'Épi. Tout ce qui était consommable, durant la journée, pouvait bien entendu être payé en Épis.

Organisée conjointement par Echallens21 et l'Association de l'Épi. la manifestation a attiré de nombreux visiteurs curieux de découvrir ces billets de 1, 2, 5, 10, 20 et 50. Le jour du lancement, une quarantaine de commerçants, artisans

et prestataires de service d'Echallens et environs, s'étaient déjà mis sur les rangs pour accepter L'Épi comme moyen de paiement de manière pérenne.

Une exposition montrant tous les projets de billets réalisés par les participants au Concours de design se tenait dans la tente d'Echallens 21. Lors de la partie officielle, après le discours de Madame Corinne Sauty, Municipale d'Echallens, le Jury du concours a procédé à la remise des prix devant un public chaleureux. Sur le stand de l'Épi, un point de vente a permis aux futurs utilisateurs de cette monnaie d'échange de s'approvisionner.

De 10h à 16h, l'orchestre jazz manouche « Paf le Swing» ainsi que d'autres groupes ont contribué à donner un air de fête à cette journée qui fut à tous points de vue radieuse.



Des photos, un diaporama et une vidéo de la journée, disponible sur notre site, permettent en quelques minutes, d'avoir un aperçu de la manifestation.

#### Conférence du 31 janvier 2019

## Lucien Willemin: «Pourquoi manger local est loin d'être l'idéal?»

La question posée est: que choisir entre une pomme bio de l'étranger et une pomme non-bio d'ici?

Actuellement le choix collectif se porte en fonction de la proximité, soit la pomme non-bio d'ici. Les kilomètres parcourus pour rapatrier la pomme bio depuis un pays tiers motiveront cette préférence. En effet, la consommation de carburant et les rejets CO2 en résultant participent à l'accélération du réchauffement climatique. Donc à première vue, c'est la décision qui s'impose si l'on veut préserver la nature.

#### Et pourtant, il est plus écologique d'opter pour la pomme bio importée!

Cette conférence nous emmène vers de nouvelles contrées qui nourrissent une vision bien différente de celle qui nous est offerte au quotidien. On y découvre une nouvelle dimension environnementale et on comprend que:

- l'agriculture conventionnelle de proximité endommage la vie
- les subventions agricoles ne sont pas encaissées par les agriculteurs
- nous payons des impôts pour abîmer la vie,

Après cette expérience, vous ne regarderez plus jamais le rayon légumes comme avant.

#### **Edito**

Lors de la Fête du Blé et de stand m'a dit : «Je suis 100% convaincu par le système de la vaisselle déchets, plus de sacs pou-belles à jeter. » En effet, les ont beaucoup investi dans ce système et cela a porté ses fruits.

d'Echallens a également introduit les gobelets consignés lors de la fête nationale. Cette année l'opération a été renouve-lée et améliorée.

l'Épicerie challensoise Obio propose depuis cette année des kits de 40 gobelets, assiettes et services réutilisables à louer pour vos grillades, fêtes de familles ou autres événements entre amis.





durable à la place de la vaisselle plastique jetable.

Un guide des manifestations durables a été disposition sur notre site internet et celui de la comquels domaines et avec quels moyens on peut limiter l'impact négatif d'une manifestation sur l'environnement.

Je vous encourage à penser durable lors de vos . prochaines fêtes.

Président





## **Echallens 21**

## Bientôt un vélo-cargo électrique à votre disposition à Echallens

Dans le cadre de la fête «L'Epi se lance à Echallens» du 22 septembre dernier, un vélo-cargo électrique a été mis à disposition du public dans les rues du Bourg. Petits et grands ont pu tester gratuitement ce nouveau moyen de déplacement. Dès le printemps prochain, un vélo-cargo sera disponible en permanence à la gare du LEB.

Cette nouvelle offre s'inscrit dans la volonté de promotion de la mobilité durable soutenue par Echallens21. Entre la voiture individuelle et le vélo, les vélo-cargos sont adaptés au transport d'enfants et de marchandises. Ils permettent de réduire les atteintes à l'environnement, de gagner de l'espace sur la voirie et de favoriser une mobilité active favorable à la santé.

Le vélo-cargo qui sera mis à la disposition de la population d'Echallens dès le printemps fait partie du **réseau national carvelo2go**.

Ce réseau fonctionne déjà dans une quarantaine de villes suisses (dont Lausanne, Fribourg, Bulle, Vevey, Genève, Neuchâtel



et Yverdon). Il fonctionne de manière très simple, en collaboration avec un hôte local tel que pharmacie, café-restaurant ou guichet client. Ces partenaires remettent la clé et la batterie aux utilisateurs durant leurs heures d'ouverture. Après s'être inscrit sur www.carvelo2go.ch ou sur l'application mobile, un carvélo peut être réservé et loué par chaque utilisateur à un tarif horaire avantageux, sur le modèle du système d'autopartage Mobility.

Le vélo-cargo financé par Echallens21 sera disponible dès le printemps 2019 auprès du service clients de la gare LEB. Et si vous souhaitez tester ce système sans plus attendre, il est déjà possible de s'inscrire et d'utiliser les vélo-cargos à disposition dans l'agglomération lausannoise ainsi qu'à Yverdon.

Pour en savoir plus sur le réseau carvelo2go : **www.carvelo2go.ch** 



# Le billet de Jean-Claude Botteron

## Où allons-nous?

## Moins de viande, plus de vie

Notre Terre est à la croisée des chemins. Les glaces polaires fondent et le niveau des mers monte. Notre consommation de viande joue un rôle important dans cette situation. L'élevage contribue plus au réchauffement climatique que l'ensemble des voitures, des camions, des avions, des trains et des bateaux réunis. Nous devons repenser nos habitudes alimentaires.

Les changements ne sont pas toujours agréables, mais une réduction de notre consommation de viande nous apporte tellement plus, pour la santé du climat, de l'environnement et des êtres humains.

# L'élevage pose de nombreux problèmes environnementaux:

- il est responsable d'environ 60% des émissions de gaz à effet de serre liées à l'alimentation;
- c'est le principal vecteur de la perte de biodiversité à l'échelle mondiale;
- il entraîne l'abattage de 74 milliards d'animaux d'élevage chaque année;
- il détruit nos forêts les plus riches en espèces;
- c'est un des plus grands consommateurs et pollueurs d'eau de notre planète;
- la pollution par le lisier provoque l'asphyxie de zones toujours plus importantes dans les océans.

Ce que nous mangeons affecte l'avenir de notre planète! Nous devons opérer des transformations fondamentales à tous les niveaux sans plus attendre!

# La réduction de notre consommation de viande a de nombreux avantages:

- elle réduit le risque de cancer;
- elle atténue le risque de maladie coronarienne, de diabète et d'AVC en privilégiant fruits, légumes, légumineuses, céréales;
- chaque jour sans consommation de viande rouge ou transformée augmente de 44 minutes l'espérance de vie d'une personne.

(Greenpeace - 07.2018)

## Vive la Vie!

